

**Título: Trabajando para un Estado que esté más conectado con las necesidades del país**



**Solange Bernstein**  
 Gerenta, División Política Financiera del Banco Central

Ingeniera comercial de la Uach, magíster y PhD en Economía. Se desempeñó como especialista principal en pensiones del Banco Interamericano de Desarrollo, como superintendente de Pensiones y como jefa de Estudios de la Superintendencia de AFP, además de ejercer como economista senior en la División de Estudios del Banco Central de Chile. Ha dictado conferencias en foros internacionales y cursos de magíster en economía de la U. de Chile y la PUC. Diversas publicaciones en revistas.



**Mónica Brevis**  
 Subsecretaría de Evaluación Social, Ministerio de Educación

Su meta es generar más y mejores oportunidades para miles de jóvenes, trabajadores y mujeres. En el ministerio, es la primera mujer en ser jefa de la nueva División de Educación Técnico Profesional. Fortalece la formación bajo esa modalidad coordinando la instalación y desarrollo de 15 nuevos centros de formación estatales en todo el país. También es directora de ChileValora y del Centro de Formación Técnica Estatal de la RM y consejera de la AIE.



**Alejandra Candia**  
 Subsecretaría de Evaluación Social

La economista de la PUC con master en Harvard, se ha dedicado al diseño, implementación y evaluación de políticas sociales. Trabajó como Consejera del Consejo Consultivo Previsional, Coordinadora de Políticas Sociales del Ministerio de Hacienda y fue jefa de la Dirección de Estudios Previsionales de la Subsecretaría de Previsión Social. Subsecretaría de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, gestora de apoyos de la Red de Protección Social implementada por el Gobierno para aliviar familias durante la crisis social y la pandemia.



**María Paz Castillo**  
 Analista de gestión, Hospital Salvador

Enfermera de la PUC con MBE en Salud, es coach ontológica certificada por Newfield Consulting. Durante el desarrollo de su carrera siempre ha buscado ser un aporte y transformar problemáticas sociales. Especializada hace más de 10 años en gestión de cambio y liderazgo organizacional, es mentora en la Fundación Inspiring Girls para potenciar talentos y entregarles herramientas para que sean agentes de cambio, potenciar la autoestima y ambición profesional, visibilizando que no hay limitación para ellas.



**María José Castro**  
 Directora del Servicio Mejor Niñez

Es profesora de educación básica de la U. Católica y magíster en filosofía aplicada. La primera directora nacional de Mejor Niñez, institucionalidad que reemplaza al Sename en protección, restitución de derechos y reparación del daño de los niños, niñas y adolescentes. Desde que entró en régimen el nuevo servicio, lidera las acciones y pasos que buscan construir el futuro que todo niño y niña merece bajo la protección del Estado. Fue integrante permanente de la Mesa Curricular convocada por el Ministerio de Educación y subsecretaría de Educación Parvularia.

Líderes de la categoría Servicio Público:

# Trabajando para un Estado que esté más conectado con las necesidades del país

Dentro de diferentes reparticiones públicas, estas mujeres ocupan posiciones relevantes para impulsar el desarrollo y aplicación de políticas públicas que impactan sobre la vida de millones de chilenos. Manejo de la pandemia, educación, debate constitucional, desarrollo rural y desafíos sociales son parte de las temáticas que abordan.

FERNANDA AROS B.

**Patricia Angélica Vásquez**  
 Directora de la Escuela de Formación de Carabineros de Chile

Actual jefa de Zona de Fronteras y Servicios Especiales. Este año fue nombrada como la primera directora de un plantel nacional de educación de Carabineros de Chile para el nuevo proceso de formación continuada al Carabiniero del Centenario, centrado en las personas y respeto permanente a los DD.HH. Oficial Graduado de la Academia de Ciencias Policiales, tiene estudios en Ciencias Políticas, Magíster en Prevención y Seguridad Pública y Magíster en Gestión y Dirección Estratégica de Recursos Humanos.



**Claudia Vega**  
 Jefa de UCI, Hospital El Carmen

Médico cirujana, internista de la Universidad de Chile. Se especializa en medicina intensiva, terapia ventilatoria y medicina intensiva del adulto. Se ha desempeñado en diversos centros médicos como Cesfam, el Hospital Barros Luco, la UTI y la Unidad de Pacientes críticos de la Clínica UC, entre otros. Actualmente continúa en su cargo de jefa en el lugar donde enfrenta uno de sus mayores desafíos, la pandemia del covid-19. La doctora sigue luchando por sus pacientes incluso tras el impacto de la pérdida de su marido, a comienzos de este año.



**Mónica Zalaquett**  
 Ministra de la Mujer y la Equidad de Género

Con más de 30 años de experiencia y una reconocida trayectoria en el mundo de la comunicación estratégica, la reputación corporativa y el servicio público. En 2010 fue diputada por el distrito 20, presidió las comisiones de Familia, Turismo y Economía, y fue integrante de la comisión de Relaciones Exteriores. En marzo de 2018, asumió como subsecretaria de Turismo, impulsando alianzas por el desarrollo integral de la actividad turística. Primera mujer electa para representar a las Américas en el Comité Ejecutivo de la Organización Mundial del Turismo. En junio de 2020 es nombrada ministra de la Mujer y la Equidad de Género.



**Elisa Loncon**  
 Presidenta de la Convención Constituyente

Su relato y vocación la llevaron a ser electa constituyente, representando al pueblo mapuche. Promueve la educación intercultural bilingüe y presentó el proyecto de ley de Derechos Lingüísticos para los pueblos indígenas. Es profesora de inglés de la U. de La Frontera, magíster en Lingüística de la U. Nacional Autónoma de México y tiene un doctorado de la U. de Leiden y la PUC. Es coautora del libro "Crear nuevas palabras. Innovación y expansión de los recursos lexicales de la lengua mapuche". Participó de la organización Ad Mapa y en el diseño de la bandera Wenüföye. Este año ha sido reconocida, entre otras, por la revista Time, la UC y el gobierno vasco.



**Carolina Cuevas**  
 Presidenta del CNTV

Es una activa promotora de liderazgos femeninos. La ingeniera comercial se desempeñó como subsecretaria de la Mujer y Equidad de Género entre 2018 y 2020 y lideró el Registro de Mujeres para Directores, el Reporte de Indicadores de Género en Empresas y realizó alianzas público privadas para aumentar la participación laboral femenina, especialmente en rubros masculinizados. Como Presidenta del CNTV ha impulsado la modernización de su gestión, como las franjas electorales y la implementación de la norma que permite realizar las voces locales.



**Paula Daza**  
 Esubsecretaría de Salud Pública

La médica cirujana con especialidad en Pediatría de la U. de Chile se desempeñó como subsecretaria de Salud Pública desde marzo de 2018 hasta diciembre de 2021, debiendo gestionar la pandemia. Posee un máster en Administración en Salud de la U. de los Andes. Diplomada en Investigación y Medicina Basada en la Evidencia, de la misma universidad y Diplomada en Administración en Salud de la Universidad de Technion, Haifa, Israel. Se desempeñó como directora de docencia y desarrollo de la Clínica Divisa entre los años 2006 y 2018.



**María Cristina Güell**  
 Coordinadora de la Política Nacional Minera 2050

Ingeniera civil industrial en minería de la PUC. Como coordinadora participa de un instrumento que busca el desarrollo sostenible y potenciar el rol de desarrollo de la industria minera en Chile. Largos trayectorias en proyectos sociales como en Techo, voluntaria en África, fue coach para profesoras en Egipto y profesora de matemáticas en Tanzania. Además trabaja en temas de género como mentora de Red de Ingenieras en Minas y WoomUp, parte de la Comunidad Mujeres Influyentes y Embajadora en Chile de W-GDP.



**Claudia Hurtado**  
 Directora ejecutiva de Artesanías de Chile

Historiadora y gestora cultural de la Universidad Católica, a partir de marzo de 2018 es la directora ejecutiva de Artesanías de Chile, entidad presidida por la Primera Dama, Cecilia Morel, parte de la red de fundaciones de la Presidencia de la República. Motivada por relevar y dar a conocer la artesanía tradicional chilena, desde hace décadas trabaja colaborativamente con artesanos y artesanas desarrollando proyectos de revalorización y recuperación de estos oficios. Busca entregar la puesta en valor de la identidad artesana.



**Loreto Seguel**  
 Presidenta del Sistema de Empresas Públicas

Es ingeniera civil y magíster en Ciencias de la Ingeniería de la PUC. Especialista en el diseño estratégico de políticas y vinculación del sector público, el mundo empresarial y gremial. Con una vasta carrera, fue elegida Entrepredadora Endeavor en 2006. Fue seremi y subsecretaria de Servicios Sociales del Ministerio de Desarrollo Social y Ministerio de Servicio Nacional de la Mujer. Se ha desempeñado como Directora de empresas públicas y privadas. En 2021 es nombrada por el Presidente como Presidenta del Sistema de Empresas Públicas.



**Karinna Soto**  
 Jefa de la Oficina Nacional de Calle del Ministerio de Desarrollo Social y Familia

Ingeniera comercial UC, con formación en el Institute of Global Homelessness. Con más de 20 años comprometida con su causa, ha encabezado la innovación en políticas sociales para personas en situación de calle. En el Ministerio de Desarrollo Social y Familia ha duplicado el presupuesto y creado programas como el Código Azul, Vivienda Primero, Red Calle Niños y el Plan Protege Calle Covid. Creó la Corporación Nuestra Casa y la Fundación CalleLink, trabaja con su equipo para garantizar el derecho a la vivienda.



**Carolina Torrealba**  
 Subsecretaría del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación

Es la primera subsecretaria de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de Chile desde diciembre de 2018, cuando el Presidente Piñera le encomendó la tarea de construir el nuevo Ministerio. La licenciada en Biología con doctorado en biología celular y molecular de la PUC fue directora ejecutiva de Iniciativa Científica Milenio, formó parte del Comité Ejecutivo de la Fundación Ciencia y Vida y es autora del libro "Pioneros: El inicio de la investigación experimental en Chile". Reconocida con el Premio Manuel Montt.



**Cristina Torres**  
 Directora de Presupuesto

Este año se convirtió en la tercera mujer y primera abogada (se tituló en la U. Mayor) en ocupar este cargo en los 94 años de historia de la Dirección de Presupuestos. Asumió el liderazgo en contexto de pandemia, por lo que ha implicado un gran desafío de gestión de las finanzas públicas para fortalecer la red de protección social. Oriunda de Temuco, llegó a la Dipres en 2012 como asesora legal, fue jefa de gabinete del Ministerio de Energía y posteriormente volvió a la Dipres como subdirectora de Racionalización y Función Pública.



**María Emilia Undurraga**  
 Ministra de Agricultura

La agrónoma y master en Sociología llegó a su cargo actual en enero de 2021 luego de ser directora nacional de la ODEPA en la misma cartera, donde junto con delinear la estrategia ministerial, logró sacar adelante la Política Nacional de Desarrollo Rural (PNDR) y la Estrategia de Sustentabilidad del sector silvoagropecuario. Visibilizó brechas y es un aporte para los territorios rurales en el desarrollo del país, impulsando el avance hacia una actividad resiliente, sustentable y adaptada al cambio climático.



**Cecilia Valdés**  
 Cerenta de Asuntos Corporativos de Corfo

Periodista, atleta e historiadora con más de 14 años de experiencia. Ha liderado la creación y puesta en marcha de estrategias corporativas para el posicionamiento con stakeholders de organizaciones como la Asociación Nacional de la Prensa, el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género, la Subsecretaría de Minería, etc. Actualmente su rol es conectar áreas de trabajo internas, con iniciativas y acciones claves para el desarrollo sostenible, la innovación, la equidad territorial y de género.



**Carmen Gloria Valladares**  
 Secretaria relatora del Tricel

El 2021 fue designada por Decreto Supremo para presidir y dirigir la Primera Sesión de la Convención Constitucional. Con 37 años de servicio público, se ha desempeñado en la Corte Suprema de Justicia y en el Tribunal Constitucional. Ha estado 35 años en el Tricel como ministro de fe en la calificación de las elecciones y proclamación de Presidente de la República, Senadores, Diputados, Convencionales Constituyentes y Gobernadores Regionales y de los resultados de los plebiscitos nacionales.